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Dopo la chiusura dell’Istituto per Audiofonolesi 
inizia il balletto delle scuole superiori marsalesi 

LA FACOLTÀ DI ENOLOGIA AL CONVITTO, L’ITET NELL’EDIFICIO UNIVERSITARIO E L’AGRARIO DOVE?

Venerdì 29 Luglio 2022 •••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••• FREE PRESS

Ci siamo occupati, nei mesi scorsi, delle vicende riguardanti la collocazione e la relativa nuova ubicazione di alcuni
istituti superiori della Città di Marsala. Per la verità, l’annosa vicenda si pensava avesse subito una sterzata quando,
quasi due anni, fa era approdata in Consiglio comunale, dove il sindaco Massimo Grillo aveva comunicato che la sua

intenzione era quella di trasferire l’ITET - Istituto Tecnico Commerciale “G. Garibaldi” - dall’attuale sede di via Trapani in
quella dell’ex Tribunale divenuto nel frattempo sede degli uffici tecnici comunali. Fu allora sottoscritto un accordo di colla-
borazione tra il Comune lilybetano e il Libero Consorzio Comunale trapanese (ex Provincia) competente per materia. Risultò
poi - dalla relativa verifica sismica dell’immobile dell’ex Palazzo di Giustizia di Piazza Paolo Borsellino - che i lavori connessi
all’adeguamento della struttura, sarebbero risultati particolarmente onerosi. [ ... ]                                 ...continua in seconda

“I
l via libera definitivo della Camera

dei Deputati alla riforma dell’articolo

119 della Costituzione che ricono-

sce gli svantaggi derivanti dall’insularità

alla Sicilia così come alla Sardegna è un

traguardo storico”. Afferma Eleonora Lo-

curto. “Sono orgogliosa di questo risultato

che ha caratterizzato in mio impegno po-

litico e legislativo tanto da essere stata la

prima firmataria della legge. Ora la nostra

Regione potrà contare su un plafond ag-

giuntivo di risorse per quasi sette miliardi

di euro all’anno. Ogni cittadino siciliano finora

ha pagato un costo, in termini assoluti, di

1.300 euro in più all’anno rispetto ai cittadini

residenti nelle regioni continentali. Questo gap

ha comportato svantaggi in settori come tra-

sporti, mobilità, sanità, importazioni ed espor-

tazioni, imprese, energia e istruzione. In seno

all’Ars ho spinto perché questa norma arri-

vasse subito all’attenzione del Parlamento.

Voglio elogiare il vice presidente della Re-

gione Gaetano Armao che da assessore al

Bilancio ha quantificato i costi in più che gra-

vano sui siciliani per effetto della condizione di insularità.

L’insularità diventa così parametro oggettivo di riferi-

mento per ogni scelta politica e di governo nazionale.

Voglio ricordare come l’ordinamento dell’Unione Euro-

pea abbia introdotto misure in favore della continuità ter-

ritoriale, avendo cura delle isole. Questi principi trovano

riferimento nell’articolo 45 della Carta di Nizza sui diritti

foondamentiali dell’UE e nell’articolo 174 del Trattato sul

funzionamento dell’UE, laddove stabilisce che la stessa

“sviluppa e prosegue la propria azione intesa a realizzare

il rafforzamento della sua coesione economica, sociale

e territoriale”.

PUBBLIREDAZIONALE

Insularità, Lo Curto: “Riforma storica, alla Sicilia 7 miliardi  all’anno”
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CONTINUA DALLA PRIMA

[ Dopo la chiusura dell’Istituto per Audiofonolesi inizia

il balletto delle scuole superiori marsalesi ] - Da qui la
decadenza dell’accordo comunicata dal Libero Consorzio
per l’intervenuta mancanza di interesse all’acquisizione
dell’edificio. Punto e a capo, verrebbe da dire. Cerchiamo
di fare un resoconto di quanto sta avvenendo ad oggi. Con
un decreto del Commissario Straordinario Raimondo Ce-
rami, sottoscritto dai relativi funzionari, l’ex Provincia ha
preso le seguenti decisioni. Da notare che la determina del
Libero Consorzio afferma che, a seguito di ulteriori inter-
locuzioni con il Comune di Marsala, non sono state trovate
soluzioni alternative. Da Trapani fanno sapere di aver ri-
cevuto la comunicazione da parte dell’Ufficio scolastico
regionale, della mancata assegnazione da parte dell’As-
sessorato siciliano delle risorse in organico del Convitto
Audiofonolesi di Marsala, risorse che cesseranno il 1° set-
tembre prossimo. Di fronte alla sospensione dell’attività
del Convitto a partire dall’anno scolastico 2022/2023, il
Libero Consorzio Comunale proprietario dell’immobile
di via Grotta del Toro n. 21, ha effettuato un sopralluogo
congiuntamente con i responsabili della facoltà di Viticol-
tura ed Enologia dell’Università di Palermo. Dopo piccole

e necessarie modifiche, en-
trambe le parti hanno convenuto
che si possono trasferire le fa-
coltà di Agraria che si trovano a
Marsala in via Dante Alighieri
(ex Circonvallazione) presso
(l’ormai ex) Istituto per Audiofo-
nolesi. Questo ‘balletto’ di scuole
ed istituzioni, coinvolge pure
altre scuole superiori del territo-
rio. Il Commissario dell’ex Pro-
vincia Cerami, ha pubblicamente
affermato che vi è una richiesta
da parte dell’Istituto Agrario e
Alberghiero “Abele Damiani”
della necessità di reperire 15 aule che hanno bisogno di
interventi urgenti in quanto da mesi inagibili e per cui la
scolaresca ha compiuto diverse manifestazioni e scioperi.
“Abbiamo già stanziato oltre 4 milioni di euro per lavori
nell’istituto “Damiani” e che sono già in corso d’opera -
afferma Cerami -. Per quanto attiene l’inizio del prossimo
anno scolastico, le aule verranno trasferite presso dei locali

messi a disposizione dalla famiglia
Polizzotti”. Qui si apre un’ulteriore
parentesi. Chi andrà ad occupare
l’edificio che ospitava la facoltà di
Enologia e che è limitrofo al-
l’Abele Damiani? Sarà occupato,
secondo quanto deciso sempre dal-
l’Ente provinciale, dagli studenti
dell’Itet “G. Garibaldi”. A questo
punto rimane da capire dove si tro-
verebbero le aule che dovranno
ospitare gli studenti dell’Agrario e
Alberghiero. Da noi interpellata, la
famiglia Polizzotti - peraltro pro-
prietaria della sede del Commer-

ciale di via Trapani - ci fa sapere di non aver ricevuto né
richieste né proposte da parte del Libero Consorzio di Co-
muni. E dopo una serie di contestazioni, l’accordo rag-
giunto con l’ex Provincia, economicamente scaduto il 30
giugno 2021, con un accordo tra le parti è stato prorogato
fino al 30 di settembre 2022. Da quel momento l’edificio
attuale dell’Itet sarà sfitto. [ g. d. b. - c. m. ]

Parcheggio Omodei, dopo oltre 
un mese il divieto nel sotterraneo

C’ERANO LE TRANSENNE MA ERANO STATE SPOSTATE DA ALCUNI INCAUTI AUTISTI

Dopo la denuncia dei consi-
glieri comunali Leo Or-
lando e Gabriele Di Pietra

del gruppo Civicamente, e dopo
l’intervento dei Vigili urbani e
dell’Ufficio Tecnico, che hanno
coinvolto i Vigili del Fuoco a tran-
sennare l’accesso nel sotterraneo
del parcheggio comunale di via
Giulio Anca Omodei, giunge oggi
- per la verità con notevole ed in-
comprensibile ritardo - l’ordinanza
dirigenziale a firma del vice co-
mandante della Polizia Municipale,
Salvatore Pocorobba, in cui viene
disposto che per 5 giorni o comun-
que fino a cessata esigenza, vige il

divieto di accesso e sosta veicolare
con rimozione forzata nel piano in-
terrato del Parcheggio comunale.
Già nei giorni corsi la nostra testata
aveva segnalato come ignari o in-
cauti cittadini avevano provveduto
a spostare le transenne per andare
a sostare le proprie vetture in ma-
niera vietata nella parte sottostante
dell’area. L’assessore ai Lavori
Pubblici e Polizia Municipale, Ar-
turo Galfano, ha ribadito che l’ac-
cesso e la sosta veicolare erano
vietati lì, provvedendo in maniera
tempestiva ad inviare una pattuglia
dei Vigili urbani. Rimane il fatto
che l’interdizione oltre ad essere

disciplinata dalle transenne, a
quanto pare non era regolamentata
da alcuna ordinanza. Il provvedi-
mento quindi, si è reso necessario
perché possano essere effettuati di
lavori urgenti e indifferibili di ma-
nutenzione alla struttura. Ciò con-
siderando che la denuncia fatta dai
consiglieri comunali, ha ormai da
tempo oltrepassato i 30 giorni di
tempo e visto anche che si tratta di
uno dei pochi parcheggi, seppur a
pagamento, di cui possono usu-
fruire i marsalesi e i turisti nelle
immediate adiacenze del centro
storico e urbano di Marsala. 
[ g. d. b. ]

DATI IN PROVINCIA
DI TRAPANI

TOT. TAMPONI 

ATTUALI POSITIVI
A PETROSINO

RICOVERATI 

GUARITI 

DECEDUTI

7.092ATTUALI POSITIVI 

ATTUALI POSITIVI
A MARSALA

28 Luglio Differenza
rispetto al 27 Luglio

-1.789

1.423 -1.770

91 -3

127.138 +2.270

722 +1

1.794 -327

134 -37
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Via i rifiuti dai litorali di Torrazza e Gazzarella
OPERAZIONE DEL COMUNE DI PETROSINO CON POLIZIA MUNICIPALE E DITTA

Nella giornata di ieri, grazie ad un’intesa
tra la Polizia Municipale e la società
Traina srl, il Comune di Petrosino ha ef-

fettuato, in zona Torrazza e Lungomare Gazza-
rella, un intervento straordinario di bonifica che
ha permesso di ripulire un tratto della costa da
una grande quantità di rifiuti, anche ingombranti.
“Come Amministrazione faremo il massimo

sforzo per il rispetto dell’ambiente e la cura del
territorio, ma c’è bisogno della collaborazione di
tutti – afferma il sindaco Giacomo Anastasi -. Rin-
novo il mio invito a ridurre gli sprechi, a fare cor-
rettamente la raccolta differenziata e a non
abbandonare in strada o in spiaggia i rifiuti, cre-
ando perfino discariche abusive che deturpano il
nostro territorio, la nostra casa comune”.

Spiagge a misura di bimbo, Marsala bandiera verde
IL VESSILLO ASSEGNATO AL COMUNE LILYBETANO E AD ALTRI ENTI DEL TRAPANESE

Nei giorni scorsi Marsala, Mazara del Vallo, San
Vito Lo Capo e Campobello di Mazara hanno
ricevuto la Bandiera Verde, ovvero il vessillo as-

segnato a quei Comuni in cui le spiagge libere sono pie-
namente fruibili da bambini e famiglie. Nel corso di
un’apposita cerimonia tenutasi a Mazara del Vallo, l’As-
sessore alle spiagge Michele Milazzo ha ricevuto dalle
mani del fondatore e coordinatore delle bandiere verdi,
il professore universitario Italo Farnetani, il prestigioso
vessillo. Presenti per l’occasione anche il pediatra mar-
salese Angelo Tummarello e il sindaco di Mazara Sal-
vatore Quinci. La Regione ha adesso deciso di attribuire

un premio in denaro in favore dei Comuni isolani che
hanno ottenuto il riconoscimento “Bandiera blu”, “Ban-
diera verde”, “Bandiera lilla”, “Borgo dei borghi” e
“Borgo più bello d’Italia”. A prevederlo è un decreto del-
l’assessore alle Autonomie locali Marco Zambuto di
concerto con l’assessore all’Economia Gaetano Armao.
“Siamo orgogliosi e felici di avere ricevuto questo pre-
stigioso riconoscimento dopo avere ottenuto la Bandiera
Verde – sottolineano il sindaco Massimo Grillo e l’as-
sessore Michele Milazzo -. Riteniamo, infatti, di avere
costantemente operato, fin dal nostro insediamento, per
la tutela dell’ambiente e per assicurare la pulizia e la fun-

zionalità delle spiagge”. Attribuita ogni anno da una giu-
ria composta da 2800 pediatri, la Bandiera Verde sven-
tola al Palazzo Municipale di Marsala.
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IL PRESIDENTE AIRGEST: “ENTRO OTTOBRE NUOVO INCONTRO PER VALUTARE ULTERIORI PROSPETTIVE SULLO SCALO”

ADublino, come affermano
da Airgest - la società che
gestisce a terra lo scalo di

Birgi - si è scritta una bella pagina
di storia per l’aeroporto “Vin-
cenzo Florio” che getta le fonda-
menta per un futuro solido, basato
anche su una forte intesa con la
compagnia aerea Ryanair. Fatto
sta che il presidente di Airgest
Salvatore Ombra, ha preso parte
assieme al presidente della Re-
gione Siciliana, Nello Musumeci
al vertice con la prima linea della
compagnia low cost, il Ceo, Eddie
Wilson, Raymond Kelliher, diret-
tore Sviluppo rotte e Jason Mc

Guinness direttore commerciale. È
emerso il comune interesse a po-
tenziare il traffico su tutta la Sici-
lia fino a raggiungere un traffico
di 25 milioni di passeggeri, ed in
particolare sul territorio trapanese,

con l’aumento delle rotte invernali
e per la successiva estate. “Nei
prossimi giorni ci saranno notizie
sulla Winter da parte di Ryanair –
ha anticipato Ombra -. Entro otto-
bre ci sarà un nuovo incontro per

valutare ulteriori prospettive sul-
l’aeroporto di Birgi. Quando la
politica migliore e la buona ammi-
nistrazione si uniscono la sintesi
produce sempre qualcosa di
buono. Un futuro non solo auspi-
cato ma finalmente possibile, un
segno tangibile per l’economia del
turismo e di tutto il suo indotto
che, non mi stancherò mai di dirlo,
se saremo bravi a cogliere ed otti-
mizzare ci darà la dignità che me-
ritiamo”. Già il presidente della
Regione Siciliana, Nello Musu-
meci, era intervenuto sulla que-
stione ieri al margine
dell’incontro, parlando del “… po-

tenziamento dei collegamenti da e
per Trapani, dove da almeno due
anni si registra una robusta cre-
scita in termini di movimenti e di
passeggeri” e della volontà di con-
tinuare a sostenere la strategia
della compagnia irlandese. L’am-
ministratore delegato di Ryanair,
Eddie Wilson, ha ribadito: “Per
noi di Ryanair la Sicilia rimane
uno dei mercati più interessanti.
Non è un caso che assicuriamo
nell’Isola oltre cento tratte, di cui
sessanta internazionali, e che con-
tiamo di effettuare nuovi investi-
menti, specie nei collegamenti
interni”. 

Musumeci e Ombra da Ryanair: “Potenziare Birgi”

TRENTAQUATTRO STUDENTI HANNO CONCLUSO GLI ESAMI DI STATO CON IL MASSIMO DEI VOTI

Anche quest'anno il Liceo
Scientifico “Pietro Rug-
gieri” di Marsala ha pre-

miato le sue eccellenze. A pochi
giorni dalla conclusione degli
esami di Stato, l'istituto guidato
dalla dirigente Fiorella Florio ha
chiamato a raccolta i 34 studenti
che hanno ottenuto la votazione
più alta (19 i 100, 15 le lodi) nel-
l'ambito di una breve cerimonia,
conclusasi con la consegna da
parte degli insegnanti del Liceo
medaglie e targhe celebrative.
L'evento ha visto la partecipa-
zione della psicoterapeuta Luisa
Magagnini, che nel corso del-
l'anno ha tenuto uno sportello
d'ascolto per i ragazzi, e dal pro-
fessore Roberto Di Pietra, alunno
del “Ruggieri” negli anni '80, re-

centemente eletto alla carica di
Rettore dell'Università di Siena.
"Le soluzioni semplici ai pro-
blemi complicati vengono solo
dopo che si è studiato ed appro-
fondito il problema e non perché
gli stessi si trattano con superfi-

cialità, come vi vogliono far cre-
dere i cialtroni", ha detto ai ra-
gazzi Di Pietra, invitandoli a
perseguire i propri obiettivi con
impegno e serietà. In apertura, la
dirigente Florio è tornata ad illu-
strare l'idea di scuola che caratte-

rizza il “Ruggieri”, attraverso un
intervento di cui riportiamo uno
stralcio. "Per aspera ad astra" è un
manifesto, un programma, un
piano inclinato verso una rifles-
sione sul nostro modo di stare a
scuola, di metterci in relazione

con gli altri e con le materie di
studio e di cogliere la relazione
tra gli argomenti delle materie.
[...] È protagonista la qualità e
non la quantità dei contenuti, la
qualità che si sottrae a qualsiasi
categorizzazione, una struttura
ipertestuale, caledoiscopica, non
euclidea, la qualità che dura e nel
contempo la qualità che evolve
nel suo incessante divenire, la
qualità quantistica la cui esistenza
è alimentata da chi la osserva e la
costruisce”. Poi l'augurio finale,
nel segno di “emozioni e sogni”:
Alternerete primissimi piani a
profondità di campo in fuori
fuoco: siate pronti ad accoglierli e
resterete comunque registi del
video della vostra vita. Ad maiora
semper, ragazzi!”.

Premiate le eccellenze del Liceo “Pietro Ruggieri”
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LO SPETTACOLO SI TERRÀ STASERA PER LA RASSEGNA “‘A SCURATA”

La rassegna “‘a Scurata” organizzata dal MAC,
continua con Mita Medici in “Elena o della pas-
sione amorosa” il 29 luglio. Alle 19.30 l’attrice,

che ha al suo attivo palcoscenici internazionali, nel teatro
a mare “Pellegrino 1880”, nella Salina Genna, all’interno
della riserva naturale dello Stagnone, darà vita ad una
delle figure più note della mitologia greca: Elena, ma in
un adattamento nuovo ed intimo, riflessivo, che ben si

presta al nostro tempo che richiede di attivare spazi di
pensiero. Si tratta dell’adattamento teatrale di Salvo Bi-
tonti dall’originale di Euripide con echi da Ritsos, si può
parlare di un apologo sulle conseguenze della passione
amorosa e di una riflessione sulla guerra. Accompa-
gnano il suo monologo vecchie canzoni, quasi sussurrate
dall’interprete, che evidenziano l’infinita dolcezza dei
tanti amori perduti. Mita Medici era già stata “Elena” in

un film nel 2007 accanto a Franco Nero. Ora torna a ve-
stirne i panni con la regia di Salvo Bitonti, in una edi-
zione espressamente pensata per il teatro sull’acqua delle
Saline di Marsala. Le musiche sono a cura di Dario Ar-
cidiacono e la scena della Scuola di Scenografia Acca-
demia Albertina di Torino. biglietto 20 euro.

Alle Saline Genna, teatro
e musica con Mita Medici

Al Complesso Monumentale San Pietro, oggi, 29 luglio, il magistrato Nino Di Mat-
teo presenterà il libro “I nemici della giustizia” (edito Rizzoli) intervista di Sa-
verio Lodato. L’evento è organizzato dalla Libreria Mondadori di Marsala alle

18.30. Dialogherà con Di Matteo, il sostituto procuratore Giulia D’Alessandro. Sarà pre-
sente anche il sindaco Massimo Grillo. Il celebre magistrato antimafia, attuale membro
del CSM, in questa intervista concessa a Lodato, lancia un attacco forte alle degenera-
zioni del Sistema Giustizia in Italia, con un’analisi chiara dei rapporti tra Magistratura e
poteri forti e indica la strada perché i cittadini tornino ad avere fiducia nelle istituzioni.

A Marsala un incontro con il
magistrato Nino Di Matteo
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IL 5 AGOSTO “L’ENIGMA DEL CAPITALE” PER RACCONTARE LA MUSICA CHE CAMBIA E LE GUERRE INVISIBILI

Alla rassegna “a Scurata”,
il 5 agosto, arriva
“L’enigma del capitale”

concerto-spettacolo del “Ca-
stello delle Uova”. L’inizio è
previsto alle 19.30. Il titolo de-
riva dal concept che la storica
band marsalese ha ristampato
nel 2021 in edizione limitata su
CD per Seahorse Recordings.
Dopo Appunti sonori per una
cosmogonia caotica (per Onda-
rock fra i migliori album del
2007), il gruppo sceglie di spa-
rire dalle scene e ricomparire
anni dopo. Loro sono Abele
Gallo (batteria), Pietro Li Causi
(chitarre), Benny Marano (voce
recitante), Ambra Rinaldo
(basso), Salvatore Sinatra (piano
elettrico e tastiere) con il featu-
ring del cantautore Ninni Arini.
Biglietti 15 euro zona A – 12
euro zona B. Il ritorno live del
Castello delle Uova è atteso
esattamente dal 2018, dall’ul-
tima esibizione a Rockarossa.
Come sarà questo approdo al
teatro a mare delle Saline
Genna? Nuove (rivisitate) so-
norità? Gallo: Una premessa è
doverosa: tornare nella città
dove siamo cresciuti e dove è
iniziato questo sodalizio poco
più che trentennale è importante
per diversi motivi. In un territo-
rio come il nostro, dove la scena
rock si è ridotta a una sorta di
scrigno dei ricordi, proporre i
nostri brani inediti di stampo
post-prog, maturati dopo anni di
esperienze musicali e personali,
rappresenta un modo per riven-
dicare una certa tradizione che
ha portato, alla fine degli anni
‘80, alla nascita di un movi-
mento che ha permesso ad al-
cuni di noi di crearsi uno spazio
importante nel panorama musi-
cale italiano e internazionale. Li
Causi: “L’enigma del capitale”
è pieno di sovraincisioni e stra-
tificazioni di suoni. Per prepa-
rare la Scurata inizialmente
eravamo stati tentati di prendere
musicisti aggiuntivi per ricreare
gli stessi mood dell’album. Poi

però abbiamo deciso di scarnifi-
care e ridurre all’osso. Saremo
come… nudi.   La vostra band
nata nel 2001 ha vissuto una
vita precedente con i Brain-
deaD. Ovvero in un periodo in
cui la musica era intesa in
un’altra concezione. Come
avete vissuto questo passaggio
storico se non epocale, da mu-
sicisti e non solo? Sinatra: Per-
sonalmente, penso invece che
tutto ci sia scivolato addosso in
maniera abbastanza naturale.
Più che la musica siamo proprio
cambiati noi. Semplicemente,
siamo diversi. È vero che il
mondo che sta attorno alla mu-
sica è cambiato radicalmente,
dalle piattaforme e i dispositivi
per l’ascolto alle tendenze mu-
sicali. Tutto questo l’abbiamo
vissuto da osservatori più che da
protagonisti. Certo, pure noi
siamo passati dalle demo in au-
diocassetta al CD, ed infine alle
piattaforme digitali sul web. Ri-
naldo: quello dei BraindeaD a
Rockarossa è stato il primo con-
certo che io abbia mai visto nella
mia vita! Avevo quattordici anni
e fu per me un’esperienza me-
morabile, che mi colpì in piena
pancia. Il cambiamento in sé
non mi ha mai spaventata; piut-
tosto guardo con tristezza a ciò
che non cambia e che ci impedi-
sce di realizzare il Cambiamento
con la C maiuscola, di cui penso
che tutti abbiamo un gran biso-
gno, almeno nel mondo occi-
dentale. Ma in questo senso la
mia voglia di costruire è di gran
lunga maggiore della mia tri-
stezza; quindi, mi lascio scivo-
lare in questa metamorfosi ed
imparo a modellarla. Gallo:Vo-
glio ricordare che alla Scurata
porteremo con noi un altro

pezzo dei BraindeaD: ospite
d’onore per “Eserciti industriali
di riserva” sarà Ninni Arini, che
nell’ultima fase dei BraindeaD è
stato la voce solista del gruppo.
Il vostro marchio è il prog-
rock, di matrice anglofona ma
non solo. Chi ha influito nel
vostro background? Sinastra:
Appunti sonori per una cosmo-
gonia caotica”, il nostro primo
album, era probabilmente una
evoluzione del nostro modo di
interpretare il prog, un tentativo
di superare i canoni di quel ge-
nere. “L’enigma del capitale” è
qualcosa di profondamente di-
verso. Noi definiamo il nostro
genere post-prog. “L’enigma del
capitale” è una strana combina-
zione di suoni e paradigmi mu-
sicali in cui trovano spazio cenni
di swing, di blues , di “capricci”
ed anche di tessiture melodiche
insolite per il nostro modo di
esprimerci. Li Causi: Da quello
che mi risulta, siamo stati pro-
prio noi a creare l’etichetta di
‘post-prog’, che oggi vedo sem-
pre più usata. È stato nel 2007,
in occasione dell’uscita di “Ap-
punti sonori per una cosmogo-

nia caotica”. Quando suona-
vamo nei BraindeaD eravamo
innamorati di gruppi dell’età
dell’oro del prog, come gli Area,
il Banco, gli Yes, i King Crim-
son, i Rush, i Genesis. Con i
BraindeaD eravamo riusciti a
creare un nostro linguaggio.
L’idea di essere associati a un
genere che stava diventando
pacchiano non ci piaceva più. E
poi io ero sempre più onnivoro
musicalmente della scena post-
rock e post-punk, dai Sonic
Youth ai Fontaines D. C. fino ai
Massimo Volume. Rinaldo:
Alla fine tutti noi abbiamo un
forte background hard rock,
anche se io sono stata letteral-
mente folgorata dall’avant-jazz.
Marano: Io sono quello che
forse ha gli ascolti più… etero-
dossi. Da ragazzo amavo l’elet-
tropop, o anche la dark wave.
Gruppi come i Sisters of Mercy
o i Cure, ad esempio. Ma soprat-
tutto io sono un grande fan di
Tom Waits, della sua musica e
della sua voce. Poi, come di-
cevo, c’è il teatro, mia grande
passione. C’è anche molta
“storia” nel vostro progetto.

La storia della nostra Città, di
Marsala, che si sposa con la
vostra concezione musicale.
Raccontateci di questo connu-
bio, non immediato peraltro.
Sinatra: Per “L’enigma del ca-
pitale abbiamo molto riflettuto
sulla catastrofe che incombeva
sul mondo. Dopo la crisi econo-
mica del 2008 la percezione che
avevamo era che fossimo ap-
pena all’inizio di un processo di
escalation della crisi del sistema
capitalistico e che le conse-
guenze sarebbero state gravi e
pesanti. È singolare che proprio
mentre avevamo appena iniziato
il mixaggio sia esplosa la bomba
della pandemia. P. L. C.: Il titolo
dell’album deriva da un saggio
di David Harvey, “L’enigma del
capitale e il prezzo della sua so-
pravvivenza”. Inoltre, nel 2009
mi trovavo a Philadelphia, USA.
Girando per la città sono rimasto
colpito dalla desolazione delle
strade, dagli sguardi bassi della
gente travolta dalla crisi econo-
mica del 2008. A quegli sguardi
in un attimo si sono sovrapposte
nella mia mente le immagini
della Marsala distrutta dal bom-
bardamento dell’11 maggio del
1943. Ho capito che raccontare
la distruzione di una città poteva
essere una metafora potente per
raccontare la guerra invisibile
che il capitale conduce contro il
lavoro e i lavoratori. Marsala
bombardata è l’allegoria di
un’umanità privata progressiva-
mente dei suoi spazi vitali, di un
potere che inquina gli ecosistemi
in cui viviamo. Marsala, però,
non è solo un’allegoria: è una
città che ha avuto una tradizione
antagonista importante. Parte di
questa tradizione abbiamo vo-
luto raccontarla andando a ripe-
scare la viva voce di chi l’ha
animata come mio padre Ga-
spare Li Causi, fondatore della
CGIL scuola di Marsala e poi
consigliere comunale e asses-
sore per il Partito Comunista Ita-
liano. 
[ claudia marchetti ]

Alla “Scurata” il concerto minimal e intenso
del Castello delle Uova, la band si racconta
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PER LA SOCIETÀ DI ALLORO SI VA VERSO IL 7° CAMPIONATO IN SERIE A2

Lavori di mer-
cato e di iter
per la Sigel

Volley Marsala. In-
tanto si va verso la
settima volta per la
società azzurra in
serie A2, che si con-
solida sempre più
come realtà pallavoli-
stica del Sud Italia.
La Sigel infatti ha
presentato domanda
di iscrizione per il
prossimo Campionato
2022/2023, che ini-
zierà il 21/22 ottobre
prossimi. Per quanto
riguarda acquisti e
conferme, ha detto sì
al progetto sportivo
azzurro anche Monika
Salkute, 29enne
schiacciatrice-ricet-
tore lituana. Un rin-
forzo direttamente
dalla A1 francese che
accresce il tasso di

esperienza della gio-
vane formazione lily-
betana. Fisico
longilineo ma pre-
stante (è alta 186 cm),
la lituana è una palla-
volista “girovaga”,
avendo giocato in na-
zioni come Stati Uniti
(ad inizio carriera),
Svizzera e Francia. In
Patria è partita da
casa sua, la capitale
Vilnius, con la SM
“Tauras”. Salkute ha
già espresso della
stima per il suo futuro
allenatore a Marsala,
coach Marco Bracci.
È la seconda straniera
in vista del torneo di
A2 2022/2023 ad es-
sere annunciata dopo
il nome già reso uffi-
ciale dell’opposto
olandese Merle Baa-
sdam. Anche Serena
Moneta vestirà la

magia azzurra.
L’opera di convinci-
mento lunga anni da
parte del direttore
sportivo Maurizio Bu-
scaino ha portato i
suoi frutti con la

firma dell’attaccante
di Tradate (Varese)
con tante presenze in
A1 e A2.  Classe
1990, Moneta che è
una schiacciatrice-ri-
cettore consegnerà
alla Sigel una invidia-
bile conoscenza della
categoria dall’alto
delle oltre 100 pre-
senze in serie A, oltre
che solidità in attacco
ed in seconda linea.
Per l’atleta si tratta
della decima annata
di serie A e il suo in-
serimento nella squa-
dra conclude un
vivace mercato tar-
gato “Bracci/Bu-
scaino”. 

Sigel Volley Marsala: altri
due acquisti in casa azzurra

L’ASD Petrosino 1969 annuncia la riconferma per la sta-
gione 2022/23 del difensore Giuseppe La Spisa, del cen-
trocampista Dario Sellitto, dell’attaccante Vincenzo Quinci

e del portiere Gianfranco Lentini. I tre giovani Under nell’ultima
stagione sportiva hanno ben figurato nel campionato di Prima Ca-
tegoria culminato con la conquista della Coppa Sicilia. Anche
Lentini già la scorsa stagione vestiva la maglia giallorossa. 

Nuove riconferme per
l'ASD Petrosino 1969
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